LA CASA ENCENDIDA

de fundación montemadrid

Octubre 2017







La Casa Encendida y el IECAH presentan el ciclo "En clave de paz"

- La Casa Encendida, en colaboración con el Instituto de Estudios sobre Conflictos y Acción Humanitaria (IECAH), presenta el ciclo "En clave de paz" en un formato de 6 sesiones que tendrán lugar los días 10, 17, 18, 19, 25 y 26 de octubre y que contendrá charlas-coloquio y ponencias con especialistas destacados, debates y análisis
- La violencia en el mundo es un mal muy presente actualmente. Las guerras interestatales crecen día a día, añadiéndose los enfrentamientos violentos entre civiles del mismo país, cuyo principal perjudicado es la población. La violencia anónima se produce diariamente registrando hasta un mayor número de víctimas que muchas guerras. Frente a esta situación, la búsqueda de paz es aún más urgente
- Este ciclo contará con la presencia de ponentes destacados como Jesús A. Núñez, codirector del IECAH; Tica Font, directora del Instituto Catalán Internacional por la Paz, ICIP; Julio Rodríguez, exJEMAD y miembro del Consejo Ciudadano Estatal de Podemos; Emilio Cassinello, director General del Centro Internacional de Toledo para la Paz, CITPax; Mabel González Bustelo, senior advisor en el Centro Noruego para la Resolución de Conflictos, NOREF; Emilio Sánchez de Rojas Díaz, investigador del Instituto Español de Estudios Estratégicos del CESEDEN, entre otros. De la mano de su conocimiento y experiencia se hará frente al principal reto actual, activar la voluntad política y ponerla al servicio de la paz

#EnClavedePaz

La Casa Encendida junto al IECAH presenta el ciclo de debates y análisis **"En clave de paz"**. Frente al inquietante panorama en el que se encuentra el mundo, la búsqueda de la paz es un imperativo cada día más urgente y necesario. Una paz que no se limite a la ausencia de violencia. Es preciso no solo conocer las causas estructurales que llevan a ciertos grupos o individuos a tomar como método la violencia para lograr sus objetivos, sino también a activar mecanismos sociales, políticos, económicos y diplomáticos para acabar con esas dinámicas o al menos reducir sus efectos y encontrar una salida.

La sociedad actual dispone de la capacidad analítica suficiente para conocer los procesos que conducen a la violencia y a la paz, así como los medios necesarios para actuar en contra de los conflictos violentos, antes, durante y después de que ocurran. Lo necesario es una real activación de la voluntad política que ponga los medios de los que dispone a servicio de una paz justa, global y duradera. Este es el reto primordial de estos tiempos.

PROGRAMA

Martes, 10 de octubre

Construcción de paz: más allá de la ausencia de guerra

En un mundo en la que la visión tradicional de paz es la ausencia de violencia, ¿qué estrategias hay que desarrollar para alcanzar un concepto de paz centrado en las personas? A la paz que hay actualmente se le denomina *paz negativa*. En esta dimensión resaltan dos aspectos: la imposición del orden interno y la disuasión hacia el exterior a partir del poder militar. Pero desde 1970 se amplió el concepto de paz relacionándola con la igualdad, el diálogo y la justicia social. Por ello, se diferencian dos polos: *la paz negativa* y *la paz positiva*.

19:00 h

Inauguración oficial y presentación del Ciclo con **Jesús A. Núñez**, codirector del IECAH, y **Blanca Rosillo**, coordinadora de las áreas de Educación y Solidaridad de La Casa Encendida.

19:15 h

Charla-coloquio con **Jesús A. Núñez**, codirector del IECAH; **Tica Font**, directora del Instituto Catalán Internacional por la Paz, ICIP, y **Julio Rodríguez**, ex JEMAD y miembro del Consejo Ciudadano Estatal de Podemos.

Martes, 17 de octubre

Procesos de paz: balance y realidad

Un proceso de paz implica esfuerzos especialmente diplomáticos, sociales, políticos, económicos y de seguridad, realizados en el marco de un conflicto armado con el objetivo principal de poner fin a la violencia y articular una salida inclusiva y sostenible para todos los actores implicados. Es preciso determinar el grado de convencimiento de las partes enfrentadas para llegar a un acuerdo pactado, a partir de ahí se podrá definir un formato y metodología según el tipo de problema. Aunque este no es el último punto, ya que en torno al 40% de los conflictos violentos activos son el resultado de un mal

acuerdo, lo cual genera que haya que llegar hasta el punto en el que la violencia no resulte rentable para ninguno de los implicados.

19:00 h

Charla-coloquio con **Emilio Cassinello**, director General del Centro Internacional de Toledo para la Paz CITPax; **Rafael Eguiguren**, consultor independiente en Resolución de Conflictos y **Juan Garrigues**, asesor especial de Dialogue Advisory Group e Investigador Senior Asociado, CIDOB.

Miércoles, 18 de octubre

Otras amenazas para la paz: el Triángulo Norte Centroamericano

El TNCA (Triángulo Norte Centroamericano), compuesto por Honduras, Guatemala y El Salvador, está considerado una de las áreas más violentas del mundo. A pesar de que no hay un conflicto armado tradicional, las situaciones de violencia son más devastadoras que las de muchas guerras. El Comité Internacional de la Cruz Roja entiende que se están produciendo OSV cuando las autoridades utilizan el uso extensivo de la fuerza militar o policial para mantener el orden. Cómo afrontar este tipo de violencias y sus efectos desde el punto de vista humanitario y las implicaciones de permanencia en el tiempo son parte esencial para la construcción de paz.

19:00 h

Charla-coloquio con **Francisco Rey**, codirector del IECAH; **Marc Bosch**, responsable de programas en Centroamérica de Médicos Sin Fronteras España y **Mabel González Bustelo**, *senior advisor* en el Centro Noruego para la Resolución de Conflictos (NOREF).

Jueves, 19 de octubre

Tras la firma de la paz: desarme, desmovilización y reintegración

Inmersos en un proceso de reconstrucción posbélica, uno de los procesos más delicados es el desarme, la desmovilización y la reintegración de excombatientes (DDR). Se trata de la parte central de la aproximación multidimensional de la construcción de la paz posconflicto y de la reconstrucción. Su realización no garantiza la paz por sí misma, pero si no se supera este paso resulta imposible dejar atrás la violencia. Es preciso contar en todos sus pasos con una alta participación de la sociedad civil, que debe aceptarlo y apoyarlo.

19:00 h

Charla-coloquio con **Emilio Sánchez de Rojas Díaz**, investigador del Instituto Español de Estudios Estratégicos de CESEDEN; **Iker Zirión**, profesor del Departamento de Relaciones Internacionales y Derecho Internacional Público de la UPV/EHU e investigador de Hegoa y **Óscar Mateos Martín**, profesor de Relaciones Internacionales (RRII) en la Facultad de Comunicación y RRII Blanquerna-Universitat Ramón LLull.

Miércoles, 25 de octubre

Mujeres y paz: una prioridad absoluta

El rol formal que las mujeres desempeñan en los procesos de paz continúa siendo menor. En el año 2000, el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas aprobó la Resolución 1325 sobre mujeres, paz y seguridad, en la que se insta a las mujeres a que participen en la consolidación de la paz, estén mejor protegidas ante violaciones de los derechos humanos y tengan acceso a la justicia y a los servicios de lucha contra la discriminación. Posteriormente otras Resoluciones del mismo organismo han tratado de concretar y reforzar esas ideas básicas. A pesar de ello, los hechos muestran que la exclusión de las mujeres en los aspectos formales de los diferentes procesos de paz continúa siendo una preocupante realidad.

19:00 h

Charla-coloquio con **Atria Mier Hernández**, responsable del Área de asistencia técnica del IECAH y especialista en género; **Itziar Ruiz-Giménez**, coordinadora del grupo de estudios africanos UAM y **Rosa Belén Agirregomezkorta**, directora de la Asociación de Estudios e Investigación sobre Mujeres, CEIM.

Jueves, 26 de octubre

La reconstrucción de Siria e Irak, dos estudios de caso

Todo apunta a que el pseudocalifato de Dáesh será finalmente desmantelado en el territorio de Siria e Irak donde Abubaker al Badgdadi pretendió fundar un "Estado Islámico" en junio de 2014. Sin embargo, eso no debe llevar a creer que con su desaparición habrán quedado resueltos todos los problemas que afectan a esos dos países. Cuando el debilitamiento extremo de Dáesh ofrece una nueva oportunidad para mirar hacia adelante, resulta necesario explorar las posibilidades para encontrar una vía de salida a tanto subdesarrollo e inseguridad.

19:00 h

Charla-coloquio **Waleed Saleh Alkhalifa**, profesor de lengua y literatura árabe en la Universidad Autónoma de Madrid; **Sandro Colombo**, exfuncionario de la OMS, consultor independiente en salud pública en países en conflicto y **Jesús A. Núñez**, codirector del IECAH.

En clave de paz

Fechas: 10, 17, 18, 19, 25 y 26 de octubre

Horario: 19 h **Lugar:** Auditorio

Precio: entrada libre hasta completar aforo

Área de Comunicación y Marketing

Ronda de Valencia, 2. 28012 Madrid www.lacasaencendida.com http://twitter.com/LaCasaEncendida http://www.facebook.com/LaCasaEncendida
Tel. Prensa 91 368 63 58/628 05 15 47 comunicacionlce@montemadrid.es #EnClavedePaz